

CAMARET-SUR-MER

La Fête de la nature, un succès pour un couple de jardiniers camaretois

● Le week-end dernier, de vendredi à dimanche, à l'occasion de la Fête de la nature, Michel et Christiane Vloebergh ont proposé aux amateurs de venir découvrir leur jardin, dans lequel ils appliquent les méthodes favorisant réellement la biodiversité.

« Cette expérience, inédite pour nous, a été une vraie belle surprise. Pour que les échanges soient constructifs, nous avons constitué de petits groupes de cinq ou six personnes », explique le mari.

En trois jours, 44 personnes sont venues échanger autour de la réalisation de compostage, de paillis, d'hôtels à insectes, l'entretien de points d'eau... Avec passion, simplicité et, quelquefois, des détails pointus, les deux anciens biologistes ont fait part de leur retour d'expérience, racontant leurs succès, leurs échecs et leurs surprises face au changement dans l'organisation de leur jardin.

« Chacun peut lutter contre les disparitions d'espèces »

À l'issue d'une heure et demie d'une visite passionnante, les deux jardiniers ont présenté l'album de photos qu'ils ont constitué, montrant les nombreuses espèces animales qui ont trouvé asile dans leur jardin depuis le début de leur expérience, voilà quatre ans.

« Par ces visites, nous souhaitons conscientiser les adultes qui se désolent de la disparition de certaines espèces. Chacun, à son petit niveau, peut lutter contre ces disparitions. Les personnes qui se sont déplacées sont déjà sensibles à notre démarche. Certaines nous ont invités à venir découvrir leur jardin », raconte le couple, ravi.

N'ayant pu répondre positivement à toutes les demandes, Christiane et Michel ont gardé les coordonnées des intéressés et se proposent de les recontacter pour d'autres visites et échanges passionnants.



Avec passion, Michel Vloebergh (à droite) et son épouse Christiane ont accueilli 44 visiteurs dans leur jardin pour parler biodiversité, pendant trois jours.